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MINUTA DE ATA DA REUNIAO ORDINARIA DO PLENÁRIO DO COMITÊ DA 1 

BACIA HIDROGRÁFICA DO ENTORNO DA REPRESA DE TRÊS MARIAS 2 

 3 

Aos 18 dias do mês de agosto de 2016, reuniu-se o Plenário do Comitê da Bacia 4 

Hidrográfica do Entorno da Represa de Três Marias, em reunião ordinária, no 5 

Sindicato dos Trabalhadores Metalúrgicos, situado a Rua Av. Getúlio Vargas, 6 

190 Parque Diadorim Município: Três Marias– MG, Compareceram os 7 

seguintes conselheiros: TITULARES: Poder Público Estadual: Allan de 8 

Oliveira Mota – Instituto Mineiro de Gestão das Aguas, Magno Gomes da 9 

Rocha – Empresa de Assistência Técnica e Extensão Rural – Emater, Ronaldo 10 

Severino Barbosa – Intituto Estadual de Florestas- IEF- Poder Público 11 

Municipal:, Hemitério José da Silva – prefeitura Municipal de Felixlândia, Itair 12 

Fernandes de Oliveira Junior- Prefeitura Municipal de Tiros Leidiana Rodrigues 13 

Cordeiro, representante da Prefeitura Municipal de Três Marias, Sociedade 14 

Civil: Eduardo Luis Rigotto – Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e 15 

Ambiental- Abes-   Silvia Freedman Ruas Durães – Instituto Opará,  Cultura 16 

Meio Ambiente e Cidadania, Altino Rodrigues Neto – Consórcio dos 17 

Municípios do Lago de Três Marias- Comlago- Roberto Augusto Pereira- 18 

Associação Comunitária do Bonfim e Adjacências- Asbom- Adriane Guedes – 19 

Associação dos Proprietários de Lotes da Ilha do Mangabal- Aplim- Usuários 20 

de Recursos Hídricos: Vilmar Silva Pinto – Copasa- Companhia de 21 

Saneamento básico de Minas Gerais, Rodrigo Guimarães Mota – Fiemg – 22 

Federação das Indústrias do Estado de Minas Gerais. SUPLENTES: Poder 23 

Público Estadual: Arcedino Lucas da Silva Neto- Instituto Estadual de 24 

Florestas- IEF- Antônio Sabino da Silva- PMMA- Polícia Militar de Meio 25 

Ambiente de Três Marias. Sociedade Civil: Roberto Augusto Pereira – 26 

Associação Comunitária do Bonfim e Adjacências- Asbom-  Usuários de 27 

Recursos Hídricos: Leandro Magno Carvalho – Sindicato Rural de Felixlândia, 28 

e demais participantes conforme a lista de presença da reunião anexa a esta Ata. 29 

A cerimonialista da reunião, Adriane Guedes desejou boas vindas, agradeceu a 30 

todos que contribuíram para a realização desta importante reunião. Neste 31 

instante passou-se para a LEITURA DA PAUTA DA REUNIÃO. 1-  32 

Credenciamento/ Composição de mesa/ Hino Nacional /Abertura 33 

oficial/Pronunciamentos. 2 – Leitura e aprovação da Ata da Reunião 34 

ordinária – ocorrida em Tiros – MG 3–Informes gerais: 3.1 Processo 35 

Eleitoral do Rio São Francisco/ Plenárias Eleitorais, 3.2 Informação sobre o 36 

andamento do Contrato a ser celebrado entre o IGAM e o CBH-SF 04, 3.3 37 

Consulta pública do Plano Diretor de Recursos Hídricos do São Francisco 38 

em Belo Horizonte- 29/07/2016. 4 Apresentação sobre o Processo Eleitoral 39 

do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio São Francisco do Entorno da 40 

Represa de Três Marias. 5. Proposição em plenário para a composição/ 41 
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recomposição das Câmaras Técnicas: CTIL, CTOC e CTPLAN. 6 42 

Apresentação sobre o andamento do Projeto Hidroambiental do Córrego 43 

Confusão em São Gotardo- MG. 7 Ratificação da implantação do estudo de 44 

Viabilidade para outorga e cobrança pelos Usos das Águas. 8 Deliberação 45 

014/2016/CBH-SF 04- Aprova a criação do Comitê Eleitoral para a 46 

renovação dos membros do Comitê da Bacia Hidrográfica do Entorno da 47 

Represa de Três Marias- mandato 2017-2021. Passou-se para composição de 48 

mesa, sendo convidados: Excelentíssimo senhor Altino Rodrigues Neto – 49 

presidente do Comitê da Bacia Hidrográfica do Entorno da Represa de Três 50 

Marias. Ilustríssima Senhora Silvia Freedman Ruas Durães – Secretária da CCR 51 

Alto São Francisco, representando o Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio São 52 

Francisco. Ilustríssimo Allan de Oliveira Mota – Analista Ambiental do Instituto 53 

Mineiro de Gestão das Aguas. Em seguida foi executado o HINO NACIONAL 54 

brasileiro. Para dar inicio a abertura da reunião foi convidado excelentíssimo 55 

senhor Altino Rodrigues Neto que deu as boas-vindas e agradeceu a presença de 56 

todos. Logo em seguida foi convidado o Senhor Allan de Oliveira Motta que 57 

também cumprimentou a todos. Em seguida foi convidada a ilustríssima senhora 58 

Silvia Freedman, que cumprimentou a todos e aproveitando do momento de seu 59 

pronunciamento informou como ocorreu o processo eleitoral do Rio São 60 

Francisco e as suas plenárias eleitorais, falou do quanto ficou satisfeita por 61 

Minas Gerias ocupar uma expressiva quantidade de vagas em todos os 62 

segmentos, em especial a representação do CBH- SF 04, que se empenhou muito 63 

para qualificar e eleger os representantes de suas entidades. Encerrou sua fala 64 

agradecendo a todos pelo empenho. Em seguida a Cerimonialista agradeceu o 65 

pronunciamento de todos e em seguida passou para LEITURA E 66 

APROVAÇÃO DA ATA - Neste momento, foi convidado ilustríssimo Senhor 67 

Altino Rodrigues para colocar em votação e aprovação a Ata da reunião 68 

ordinária ocorrida em 05/05/2016 em Tiros - MG, lembrando que a mesma foi 69 

encaminhada via e-mail para todos os conselheiros que enviaram suas 70 

contribuições. Sem manifestação a ata foi aprovada. Foi convidado, o senhor 71 

Allan de Oliveira Motta, para dar os informes sobre o contrato de estruturação e 72 

manutenção a ser celebrado entre o IGAM e o CBH- SF 04. Informou que se 73 

encontra em fase de processos licitatórios para estruturação física e 74 

operacional dos Comitês e que quinzenalmente é enviado uma planilha a todos 75 

os membros da diretoria dos comitês, ou sempre que há informações 76 

significativas a serem repassadas. Nela constam informações de todos os 77 

contratos de locação e demais processos. O Senhor Allan foi questionado pela 78 

Senhora Sílvia Freedman em como estão sendo aplicados os recursos do 79 

Fhidro, uma vez que os Comitês estão com tantas restrições orçamentárias, o 80 

Senhor Allan respondeu que um dos exemplos de aplicação dos recursos do 81 

Fhidro é a recente aprovação para elaboração do plano diretor do Leste, o qual 82 
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inclui o Mucuri, Mantena e outros.  Novamente o Senhor Altino foi convidado a 83 

dar os informes a respeito da consulta pública do Plano Diretor de Recursos 84 

hídricos do São Francisco ocorrido no dia 29/07/2016 em Belo Horizonte, o 85 

qual relatou que a apresentação da Nemus limitou-se a mostrar a vertente 86 

econômica do Plano Diretor, sem nenhuma abordagem mais expressiva na 87 

recuperação ambiental, necessária a produção das mesmas águas, que 88 

promoveriam o desenvolvimento econômico, opinião que foi compartilhada e 89 

promoveu questionamentos ao representante da Nemus Engenharia. Neste 90 

momento o Senhor Magno Gomes da Rocha, membro deste comitê, perguntou 91 

se ainda assim a revisão do Plano Diretor seria aprovada. O Senhor Altino 92 

respondeu que os questionamentos foram feitos durante a Consulta pública e 93 

que serão levados em consideração antes da entrega do produto final. 94 

Novamente o Senhor Allan foi convidado para fazer a apresentação sobre o 95 

processo eleitoral dos Comitês da Bacia Hidrográficas, disse que o processo 96 

eleitoral ocorrerá somente no próximo ano, mas que os comitês deverão criar 97 

por meio de deliberação específica, a comissão eleitoral para acompanhar o 98 

processo eleitoral que conduzirá este processo de acordo com o edital do 99 

IGAM. Neste momento uma inversão de pauta foi proposta pelo Senhor Altino, 100 

antecipando a votação da deliberação 014/2016/ CBH SF 04 onde aprova a 101 

criação da comissão eleitoral para a renovação dos membros do Comitê da 102 

Bacia Hidrográfica do Rio São Francisco Entorno da Represa de Três Marias, 103 

mandato 2017- 2021; uma vez aprovada à deliberação, foram escolhidos os 104 

representantes que irão compor esta comissão eleitoral. A comissão formada 105 

ficou composta da seguinte maneira: Representante do Poder Público 106 

Estadual: Instituição Emater, Senhor Magno Gomes da Rocha, Representante 107 

do poder Público Municipal: Prefeitura Municipal de Tiros, Senhor Itair 108 

Fernandes de Oliveira Junior, Representa de Entidades da Sociedade Civil:  109 

Instituto Opará, Senhora Sílvia Freedman, Representante dos Usuários:  110 

Copasa, Senhor Denilson Alves Caetano. A seguir o Senhor Altino apresentou à 111 

plenária a Proposição para a composição/ recomposição das Câmaras Técnicas 112 

CTIL, CTOC, CTPLAN, disse que as mesmas já estão compostas, precisando 113 

apenas de 3 membros suplentes para compor a CTOC; os quais se ofereceram o 114 

Senhor Denilson Alves Caetano representante da Copasa ficando como 115 

suplente do Senhor Carlos Augusto de Carvalho, representante da Secretaria de 116 

Estado de Agricultura, Pecuária e Abastecimento – Seapa - o Senhor Roberto 117 

Augusto Pereira, representante da Asbom, como suplente do Senhor Antônio 118 

Sabino, representante da Polícia Militar de Meio Ambiente; e a Senhora 119 

Leidiana Rodrigues Cordeiro, representante da Prefeitura Municipal de Três 120 

Marias, como suplente do Senhor Geraldo Edson Campos, representante da 121 
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Prefeitura Municipal de Pompéu. O Senhor Altino disse o quanto é importante 122 

a participação dos membros das Câmaras Técnicas, e propôs que o IGAM 123 

participasse das mesmas, para tal sugeriu o nome do Senhor Allan de Oliveira 124 

Motta, para compor a CTPLAN, uma vez que o mesmo é membro deste comitê 125 

e pode oferecer valiosas contribuições; para compor a CTOC sugeriu o nome do 126 

Senhor Michael Jacques, uma vez que já está inserido na proposta desde a 127 

reunião de Tiros; e para compor o CTIL, a Senhora Jeane da Gerência de apoio 128 

aos Comitês; disse que será encaminhado ao IGAM ofício solicitando a 129 

participação destes  para compor as Câmaras Técnicas. Diante de tudo isto o 130 

Senhor Altino disse que os membros da CTIL, deverão reunir-se o mais breve 131 

possível, para a construção e adequação do regimento interno conforme a DN 132 

052, que estabelece as diretrizes gerais, os princípios e direcionamentos para 133 

subsidiar a elaboração dos regimentos internos dos Comitês. A seguir o Senhor 134 

Altino propôs a ratificação da implantação do Estudo de viabilidade para 135 

outorga e cobrança pelos Usos das águas, o qual foi aprovado por unanimidade 136 

pela plenária. A Senhora Sílvia Freedman sugeriu um encaminhamento 137 

imediato ao IGAM, solicitando o apoio necessário para a implantação de mais 138 

este instrumento de gestão, o qual foi aprovado por todos. Neste instante o 139 

Senhor Roberto Augusto, membro deste Comitê foi convidado pela 140 

Cerimonialista para falar à respeito do andamento do projeto hidroambiental 141 

do Córrego Confusão em São Gotardo. O Senhor Roberto informou que esteve 142 

na região e visitou toda a área do projeto e constatou que várias readequações 143 

serão necessárias para contemplar de maneira ampla as reais necessidades da 144 

região. Informou também que estava aguardando material da Neogeo e da 145 

secretária de Meio Ambiente de São Gotardo, para fundamentar as alterações 146 

que se fazem necessárias no projeto. O Senhor Roberto leu a Ata da reunião 147 

que tiveram em São Gotardo e apresentou algumas fotos da região.  Ao final o 148 

Senhor Altino agradeceu a presença de todos dando por encerrada a reunião. 149 

Não havendo mais nada a tratar, e para constar será lavrada a ata e assinada 150 

por todos que se fizeram presentes.  151 

 152 

APROVAÇÃO DA ATA 153 

 154 

 155 

 156 

 157 

Altino Rodrigues Neto  158 

Presidente do Comitê da Bacia Hidrográfica do Entorno da Represa de Três 159 

Marias 160 


